

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA N° 31**

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 05 de Junio de 2013, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

**PRESIDENCIA**

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente  
Claudio Bravo Araya  
Claudia Moya del Campo  
José Luis Mattas  
Rigoberto Espinoza  
Patricio Ojeda Alarcón

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Modificación Presupuestaria Secplan
- Aprobación patente de restaurante Perla Cofre Fuentes
- Aprobación de transacción Glendis Curtis
- Aprobación Actas n° 23, 24, 25 y 26
- Varios

**CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 15:45 hrs., la señora Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Se incluye tema en la Tabla:

**APROBACION DE APORTE MUNICIPAL POR FUNCIONARIO, DEL COMITÉ DE BIENESTAR**

Se somete a votación el aporte individual que recibirá cada funcionario del Comité de Bienestar, ya que al aprobar el Presupuesto 2013 se consignó la cifra global, más no cual sería el aporte individual que el Municipio de Parral aportará a cada funcionario. Por ello se somete a votación y de manera unánime se aprueba de manera explícita que la cifra será de 4 UTM por persona, para el año 2013.

**MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS SECPLAN**

Expone la Secplan, Sra. Paula Zúñiga Fuentes, quien solicita una suplementación por \$3.570.000.- para el ítem "servicio de vigilancia", según Oficio N° 98 de 31/05/2013. Se vota y se aprueba por unanimidad. Además solicita un traspaso por \$ 2.000.000.- para los ítems prestación de servicios en programas comunitarios, textiles y acabados textiles y otros materiales de enseñanza, que corresponde a solicitud de Dideco para la creación de un Programa Recreacional, área de gestión 5, "Programa de Manualidades y entretenimiento" según Oficio N° 99 de 31/05/2013. Se vota y se aprueba por unanimidad. Solicita también una suplementación por \$5.000.000.- para los ítems "servicios de impresión, pasajes, fletes y bodegajes, gastos menores", según Oficio N° 101 de 31/05/2013. Se vota y se aprueba por unanimidad. Además solicita una suplementación por \$ 6.800.000.- para el ítem "Otros" y que es para costear los gastos de descargas del camión limpia fosas, con la Empresa Aguas Nuevo Sur, según Oficio N° 102 de 31/05/2013. Se vota y se aprueba por unanimidad. Solicita asimismo una suplementación por \$6.500.000.- para los ítems "servicios de

publicidad, que es para el contrato de suministro de las radios , según Oficio N° 103 de 03/06/2013. Se vota y se aprueba por unanimidad. En este punto el Concejal Espinoza pide la posibilidad de que se entreviste a todos los Concejales y por todas las radios en caso de que sea un programa municipal. Concejal Moya consulta si se ha considerado tener señal de televisión, la Sra. Alcaldesa le indica que no por el momento, debido a su costo principalmente. Concejal Espinoza pide que se "reparta la torta" entre todas las radios, y no favorecer solo a aquellas que tienen más sintonía. Por último la señora Paula Zuñiga solicita la creación de una cuenta por \$48.921.000.- y suplementación de cuenta por el mismo monto para el ítem de "Normalización de Patio General y preescolar de la Escuela Santiago Urrutia Benavente". Se trata de dineros que provienen de proyectos y que es necesario ingresar al municipio y destinarlos a la obra para la cual se facilitaron. Según Oficio N° 105 de 05 de Junio de 2013. Se votan ambas y se aprueba por unanimidad tanto la creación de cuenta como la suplementación solicitada.

#### **APROBACION DE PATENTE DE ALCOHOLES DE PERLA BEATRIZ COFRE FUENTES**

Se revisa informe de la Jefa de patentes Sra. Marta Valdés; se vota y se aprueba por unanimidad la patente de restaurante para la Sra. Perla Beatriz Cofre Fuentes.

Se incorpora otro tema a la Tabla:

#### **APROBACION DE PATENTE DE ALCOHOLES DE HOTELERIA GASTRONOMICA Y COMERCIAL DARFO SPA**

Se revisa informe de la Jefa de patentes Sra. Marta Valdés; se vota y se aprueba por unanimidad la patente de restaurante para Hotelería Gastronómica y Comercial Darfo SPA.

#### **TRANSACCION JUDICIAL SRA. GRENDIS CURTI ASSENCIO**

Expone Alejandra González , abogado, quien explica que ella se ha comunicado con el abogado de la Sra. Curti, don Guido Herrera, y de esas conversaciones resultó la propuesta de transacción judicial que se hizo llegar a los Sres. Concejales para su consideración; la Concejal Moya expresa haber recibido un llamado de la Sra. Curti, quien le habría señalado no estar de acuerdo con esta transacción; Alejandra González le contesta que si bien ella no ha hablado con la Sra. Curti por decisión de la misma, se ha comunicado varias veces con su abogado, y que siendo esta la segunda vez que se trae a Concejo una propuesta de transacción no le es grato esta situación, teniendo en cuenta que la Sra. Curti cuenta con su abogado quien le representa en esta negociación. Concejal Espinoza consulta que posibilidades tenemos como Municipio en caso de seguir adelante el juicio si no llegáramos a acuerdo, Alejandra González le responde que todas, ya que hay un Informe de la Inspección del Trabajo en donde se señala que no hay vulneración de derechos, agrega que ella también presentó un recurso de protección que perdió y que eso también se agregará en la causa. Añade que ella entiende que si habla con el abogado se supone que es él quien dará los lineamientos a seguir. Agrega que según la información que ella tiene más bien ha sido la funcionaria quien ha denostado al Director de Salud. El Administrador comenta que se conversó en muy buenos términos con la Confederación de empleados de la Salud que vino por su caso. Se somete a votación y se aprueba con el voto en contra de la Concejal Sra. Claudia Moya.

#### **ENTREGA DE INFORME DE CONTRALORIA**

La Secretaria municipal hace entrega del Informe Especial N° 11 al Concejo, mediante entrega de copia del mismo a cada Concejal, dando cumplimiento a lo ordenado mediante Oficio N° 4129 de la Contraloría Regional del Maule

## **APROBACION ACTAS 24,25 Y 26**

Se somete a votación las Actas 24,25 y 26, las que son aprobadas por unanimidad y sin observaciones.

## **VARIOS**

El Concejal Bravo agradece a la Sra. Alcaldesa por haber dado solución a la Villa Israel II. Como segundo tema señala que hay un problema en Lomas de Machicura con un señor que se habría apropiado de un pozo de agua, en que él había pedido que nos hiciéramos parte del juicio; la Secretaria Municipal le recuerda que en la ocasión en que él lo solicitó se le había expresado el inconveniente de que se trataba de un juicio entre particulares y que además según lo dicho por él ya estaba para fallo, por lo cual no procedía la intervención a nivel judicial. El Concejal Bravo pide entonces que se intervenga de alguna otra forma ya que se trata de cerca de 30 familias afectadas y la situación es en extremo difícil. Como tercer tema consulta cuando empieza el preuniversitario, la Sra. Alcaldesa le informa que el segundo semestre.

El Concejal Mattas pregunta cuando se podarán los árboles; la Sra. Alcaldesa le responde que ella estuvo en reunión con los Rotarios, y que ellos nos apoyarán con la poda y formación de árboles, que nos contactarán con la Municipalidad de Chillán y que irán personas de nuestra municipalidad a capacitarse allá, y que por eso no se han podado todavía. Como segundo tema consulta cuando se van a cambiar los árboles del centro, la Sra. Alcaldesa le indica que se van a reparar varias veredas del centro de la ciudad, y que la idea es cambiar las veredas y allí aprovechar para el cambio de árboles. El Concejal Bravo comenta que años atrás se intervino los árboles de la Plaza y que solo se cortaron raíces para su formación. Como tercer tema comunica que él ya hizo el contacto con don Florencio Bahamondes, para cortar unos árboles de su propiedad que por ser muy altos ponen en riesgo a algunas casas vecinas. Se le indica que la motosierra está mala, que habrá que repararla; Paula Zuñiga comenta que al parecer don Adelqui Millar Jefe de Tránsito estaba a cargo de ese problema, ya que él fue a verlo a terreno. El Sr. Concejal incluye entonces la posibilidad de cortar un eucaliptus muy alto que está en la Población Los Olivos, y que también podría traer problemas. La Secretaria Municipal queda en hacer contacto con la Empresa Luz Parral, ya que ocasiones anteriores ellos facilitaban la grúa pluma para hacer esos trabajos. Como cuarto tema señala que vecinos cercanos a los talleres municipales, ubicados en calle Tarapacá, al final de la Alameda, señalaron que hay muy mal olor por los perros que allí están en el canil que se armó. El Sr. Administrador le responde que es por poco tiempo porque los perros se van a llevar a una propiedad que está detrás de la morgue, y que es donde va a funcionar Aseo y Ornato. Como quinto tema felicita a la Municipalidad por que se arregló el camino del lado Sur del Canal Fiscal, camino a Las Brisas. Como último tema comenta que estuvo en la Población Bullileo y se trató el tema del traslado de la Posta a la Población Don Pablo, que en esa reunión había cerca de 50 personas y la mayoría no estaba de acuerdo con el traslado. La Sra. Alcaldesa le responde señalando que la decisión ya está tomada, que se hizo una reunión al efecto y fue poca gente de ese sector, sin embargo allí hubo acuerdo y respaldo al cambio, agrega que si quieren hablar pueden agendar una reunión con Olga Gálvez, Relacionadora Pública de la Municipalidad; el Concejal le comenta que lo que los vecinos desean es que ella vaya al lugar.

Concejal Benavente trae como primer tema la situación del patio del Colegio Santiago Urrutia, que se inunda, se le responde que ya hay un proyecto presentado para darle solución. Como segundo tema señala que en calle Libertad a una cuadra y media de Aníbal Pinto hacia el norte, está sin asfaltar y además se acumulan aguas servidas, pide que se vaya a ver. La Sra. Alcaldesa le pide que sea la Junta de Vecinos la que haga ver la situación. Como tercer tema comenta que supo que hay escombros del Hospital San José de Parral, que se arrojaron a un canal y pide se solucione para que

las aguas que deben escurrir por él puedan hacerlo sin dificultad. La Sra. Alcaldesa le indica que Víctor Troncoso ya se está ocupando de ese problema. Como cuarto punto señala que hay tapa cámaras en mal estado en calle San Martín con Carrera Pinto y en calle Balmaceda con Matucana, pide se reparen o se cambien. Por último, pide que en calle Dieciocho con Arturo Prat la presencia de Carabineros, por cuanto se forman varios "tacos" o congestión vehicular en la esquina nombrada. Tanto el Concejal Mattas, como el Administrador señalan haber conversado ese tema con el Mayor de Carabineros, quien se habría comprometido a solucionar el tema.

Concejal Espinoza como primer tema señala que hay acumulación de escombros detrás de la sede de la Población Bernardo Barriga, y pide que por favor se retiren. Como segundo tema felicita por la limpieza de canales ya que se ha dado cuenta de que está todo muy limpio.

No habiendo otro tema que tratar se levanta la sesión a las 16:45 hrs.

  
ALEJANDRA ROMÁN CLAVIJO  
SECRETARIA MUNICIPAL